

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los mártres por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de ayer.**TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.**

Madrid 14 de enero.

En el Congreso se han aprobado varios dictámenes de actas.

Los escaños y las tribunas están completamente llenos. Asisten los constitucionales, que ocupan los bancos de la izquierda.

Leida la contestacion al Mensaje, el general Pavía, hablando contra el dictamen, ha dicho que el compromiso que habia contraido con el país era una deuda que saldaria desde su asiento, y ha añadido que habló en la primera legislatura para dar las explicaciones que debia, y que desde entonces se ha abstenido de hablar; pero que hoy se discute un proyecto de trascendencia para España, declara que no representa ninguna fuerza material, ni ningun partido, y que solo las inspiraciones de su conciencia le obligan á hablar contra el proyecto que se discute.

Ha censurado la marcha política del ministerio Cánovas acusándole de que ha dividido y separado los partidos en lugar de unirlos y hermanarlos.

—El general Pavía, continuando su discurso, ha dicho que al oponerse al Mensaje y negarle su voto, obedee á la idea de considerar perjudicial al interés del país el matrimonio que se trata de celebrar; ha recordado la muerte del general Prim, diciendo que en caso de que viviera no se hubiera pensado en este enlace, y ha pedido á Dios que el matrimonio de S. M. no ocasione disgustos en el interior y complicaciones en el exterior.

El señor Silvela, secretario de la comision, le ha recordado que no se encuentra en frente de un discurso, sino en frente de un acto, mas que un acto, una personalidad respetable.

El general Pavía ha rectificado, diciendo que se alegrará si se equivoca, pero aplazando al señor Silvela para un dia no muy lejano.

El salon del Congreso está completamente lleno. Un inmenso gentío espera en la calle ocasion para poder entrar.

—El señor Moyano ha empezado en el Congreso su discurso manifestando lo difícil de su situacion y lamentándose de no encontrar al partido moderado histórico, aquel partido en el que la firmeza de carácter y los sentimientos de dignidad no se pusieron nunca en duda, aquel partido de Donos Cortés, Pachecos y Arrazolas que bajaron á la tumba, aquel partido de grandes principios siempre respetado.

Ha advertido que no venia á discutir la personalidad del Rey, sino la responsabilidad de sus ministros. Ha advertido tambien que no venia á hablar tampoco en nombre de nadie ni en representacion de ningun partido, porque la junta suprema del suyo ha tomado distinto acuerdo; que venia solo, completamente solo, completamente solo, á cumplir con un deber de conciencia sin que nadie le auxiliara en esta tarea.

—El señor Moyano continúa su discurso preguntándose si el matrimonio es un acto político ó privado ¿qué viene á resolver en el exterior, que producir en el interior, pues que no ha podido ser aconsejado por los ministros hiriendo la susceptibi-

lidad de la nacion? (Sensacion en todos los lados de la Cámara.)

Ha hecho luego el Sr. Moyano una estensa explicacion de las teorías constitucionales, deduciendo que el matrimonio régio viene á las Cortes, viene al Congreso, porque el Parlamento tiene derecho á discutirlo, pues van mezclados en él los intereses de la nacion.

Los reyes, ha dicho, tienen privilegios de que carecen los demás ciudadanos; en cambio el Rey tiene la obligacion de dar cuenta á las Cortes cuando proyecta casarse.

El señor Moyano ha continuado su discurso, diciendo que un particular puede enamorarse de cualquiera mujer que le guste, pero que el Rey antes de enamorarse tiene que atender á los intereses del Estado.

Voy á dirigir, ha dicho, algunas palabras referentes á la ilustre infanta doña Mercedes: no temais tampoco que la ofenda en lo mas mínimo; no voy á discutirla, porque los ángeles no son discutibles. (Bien, muy bien). Se comprende que hubiera sido aconsejado ese enlace si en ello hubiera uno ó varios interesados; pero ¿quereis decirme qué partido quiere al duque de Montpensier? Ninguno. Desde los absolutistas á los republicanos ninguno le quiere.

Véase lo que decia, ha continuado el señor Moyano, la junta revolucionaria de 1868. (Lee el manifiesto.) (Varios diputados de la derecha: Ese documento es anónimo; no tiene firmas.) El señor Moyano les contesta: ¿creeis haber puesto una pica en Flandes diciendo que el documento carece de firmas? pues debo deciros que este documento está tomado de un periódico progresista muy importante en aquella fecha, trasladándolo despues la «Epoca» en sus columnas. Además, anoche á última hora leí las páginas de un libro donde el señor Ruiz Zorrilla dice que el partido progresista no quiso nunca entenderse con el duque de Montpensier. Ha leído además la carta que el duque de Montpensier dirigió desde Lisboa, ofreciendo su espada á la revolucion.

—Terminada la lectura de la carta, el señor Moyano ha dicho que en la carta que acababa de leer se establecen dos importantes principios políticos: el primero, la soberanía nacional; el segundo, la libertad de cultos: (Una voz: el duque no es la infanta) El señor Moyano replica que no le interrumpen. Ya sé que el Rey no ha de casarse con el duque, sino que se casará con su hija. Despues ha añadido: ¿Quién no da la mano con orgullo á la hija de un héroe? ¿Quién no la esquivo al que tiene las manos manchadas? No soy yo, ha dicho, quien rechaza al duque de Montpensier, son los redactores del periódico el «Tiempo.» (Lee unos párrafos referentes al duque de Montpensier y su familia.)

—Despues de esto, ha continuado diciendo el señor Moyano, ¿quién se presentará ahora á felicitar al duque cuando se vaya á felicitar á su hija? (Voces de la derecha: nosotros, el Congreso.) El señor Moyano ha replicado: no iré yo, aunque me llevarán de balde. (Risas, murmullos. El señor Posada pide que haya orden varias veces.)

—El señor Moyano ha concluido manifestando que el duque de Montpensier fué siempre promovedor de conflictos y constante aspirante al trono, estrañándose de que el Rey dejara de ofrecer la mano á una princesa extranjera temeroso de que pudieran ocur-

rir conflictos en el interior.

El conde de Xiquena ha acusado al señor Moyano de estar fuera de las doctrinas del partido moderado histórico, y ha dicho que el credo de los moderados está en el respeto y acatamiento á la voluntad del Rey, diciendo que el señor Moyano ha faltado á este precepto.

El señor Cánovas ha empezado manifestando su satisfaccion de que el general Pavía declarase no haber hablado en representacion de ningun partido, y ha añadido que no ve los peligros en el interior y en el exterior con que ha amenazado el general Pavía.

Dirigiéndose despues al señor Moyano, ha manifestado que el orador moderado nada ha dicho á la nacion.

—El señor Cánovas ha continuado diciendo que era una inconveniencia hacer uso de impresos clandestinos como el manifiesto del señor Ruiz Zorrilla que junto con el discurso impreso del Sr. Moyano forman un raro contraste. Ha dicho que no creia que el Rey en este delicado asunto debiera haber titubeado, porque en el matrimonio de que se trata el deber y el amor están perfectamente armonizados.

Tocante á que el duque de Montpensier hizo declaraciones en favor de la soberanía nacional, ofreciéndose á la revolucion de Setiembre, el señor Cánovas ha preguntado: ¿quién puede olvidar que en este mismo banco ha habido diferentes opiniones?

—El señor Cánovas ha terminado su discurso felicitándose de la presencia de los constitucionales y diciendo que confia en que se reorganizarán. Ha indicado que las vacantes del Senado le permiten á este partido ser poder y confia en que sus hombres disputarán este parlamentariamente. (Aplausos.)

Se ha suspendido la discusion, levantándose la sesion.

—El discurso del señor Moyano ha causado penosa impresion. La minoría se abstendrá de tomar parte en el debate é menos de ser provocada.

El discurso del señor Cánovas en contestacion al del señor Moyano ha sido muy aplaudido.

La Reina de Portugal ha llegado felizmente á Marsella.

—En el Senado han sido proclamados senadores don Fernando Alvarez por derecho propio, el obispo de Orihuela, don Alejandro Mon y otros.

Se ha leído el dictamen de la comision de contestacion al Mensaje y se ha anunciado que se imprimirá y que el dia de la discusion se avisaría á domicilio.

Madrid 15.

Ha continuado en el Congreso la discusion del Mensaje. El señor Candau está en el uso de la palabra.

Mañana publicará la «Gaceta» la convocatoria para elecciones á diputados en siete distritos vacantes.

Hasta este momento no ha ocurrido nada importante en la sesion.

—El señor Candau ha rebatido en el Congreso el discurso del señor Moyano y dice que existe un partido que ha venido á las Cortes á propósito del matrimonio, y añade que no está lejano el dia en que el partido carlista penetre en Palacio, porque empezará nuevamente las adulaciones. Cree que la nacion, felicitando al Rey, prueba evidentemente que

no existe conflicto alguno, y causa al señor Moyano de haber sido injusto respecto del duque de Montpensier.

Ha concluido rogando á la Cámara que vote la contestacion al Mensaje en todos sus detalles.

El señor Moyano ha empezado su rectificacion quejándose de la poca benevolencia que usan para con él, pronunciando un largo discurso. El señor Posada le ha advertido que se limite á rectificar.

—El señor Moyano ha continuado manifestando la torpeza de los centralistas de alejarse del gobierno, y ha dicho que ahora podrian ser llamados al poder, pero el mundo diria que era á consecuencia de la influencia del duque de Montpensier.

El señor conde de Xiquena ha dicho que el señor Moyano no era moderado ni conservador sino cantonal.

—El señor Cánovas ha tomado la palabra y ha sostenido que el partido alfonsino siempre reconoció por jefe al duque de Montpensier, reconociéndole tambien como jefe de la restauracion.

El señor marqués de la Vega Armijo ha defendido al duque de Montpensier de los cargos que le ha dirigido el señor Moyano, y ha dicho que los documentos que leyó el señor Moyano eran apócrifos.

El Sr. Dominguez ha comenzado su discurso contra el Mensaje.

—El Congreso ha aprobado el Mensaje por 309 votos contra 4 que los han dado los Sres. Pavía, Moyano, Capua y Dominguez.

—El Congreso ha aprobado el proyecto de asignacion á la Reina en caso de viudedad, acordando que se avisará á domicilio para la primera sesion.

—Se espera el lunes al general Quesada.

S. M. el Rey marchará el 18 á Aranjuez á recibir á la familia del duque de Montpensier.

El señor Cánovas ha dado cuenta inmediatamente á S. M. de la votacion del Mensaje en el Congreso.

El Sr. Elduayen ha presentado la dimision del cargo de diputado.

—Los Sres. Carramolino y conde de Cheste hablarán en el Senado contra el Mensaje.

Algunos diputados constitucionales irán á Aranjuez á felicitar á la futura Reina.

Ha salido para París la segunda remesa de cajas con objetos destinados á la Esposicion.

El «Vanfulla» publica las palabras testuales que el rey Víctor Manuel dijo al reverendo Anzino.

Hélas aquí:

«Muero católico. He sentido siempre una deferencia y afecto particulares á «la persona» de Su Santidad. Si en algun acto, por mí realizado pude disgustar «personalmente» al Santo Padre declaro que estoy pesaroso de ello; pero en todos mis actos guióme siempre la conciencia de cumplir con mis deberes de ciudadano y de príncipe, así como tambien de no hacer nada contra la religion de mis padres.»

Los restos de Víctor Manuel fueron espuestos en una gran sala del Quirinal, en cuyo fondo alzabase magestuoso el túmulo en medio de riquísimos candelabros y vasos de bronce. El fondo y las paredes de la sala están colgadas de terciopelo. El cadáver del rey está colocado sobre un plano inclinado muy alto, de suerte que pueda verse de todos los puntos de la sala.

Las ventanas están tapadas con colgaduras del color de los tapices de la sala y esta solo está iluminada con cirios.

Debajo del plano inclinado sobre el que descansa el cadáver del rey hay mas gradas con candelabros, cerrando el todo una balustrada, mas allá de la cual

no se permite pasar al público.

Los telégramas de Roma dicen que nada hay resuelto respecto del sitio en donde serán depositados los restos mortales de Víctor Manuel, dudándose de si será en Roma ó en Soperga.

Dícese que en el primer caso Mancini propondrá á la Cámara una suma de 20 millones para transformar el panteon.

A la «Perseveranza» escriben de Roma lo siguiente:

Se hallan en esta capital Lanza, Minghetti, Sella y muchos hombres políticos de todos los partidos, de quienes manifestó el rey deseo de recibir consejos.

Lanza y Minghetti han sido recibidos hoy; mañana lo será Sella.

Durando la incertidumbre acerca de los funerales religiosos asegúrase que el príncipe Amadeo ofreció presentarse al Vaticano seguro del éxito de su empresa.

El Rey Humberto se opuso á ello, diciendo que con el Vaticano no queria usar ni súplicas ni violencias.»

El «Risorgimento» publica el telégramas siguientes:

Roma 12.—Una inmensa muchedumbre ha invadido hoy el Quirinal en una de cuyas salas estaba espuesto el cadaver de Víctor Manuel. A pesar de tanta aglomeracion, no hay que lamentar ninguna desgracia, ni siquiera el menor accidente.

El juramento de las tropas que tuvo lugar en el Macao á las dos de la tarde fué un acontecimiento solemne, imposible de describir con sus verdaderos colores. El rey Humberto, llevando á su derecha al príncipe Amadeo y á su izquierda al ministro de la guerra, atravesó por entre la masa compacta del pueblo, que respetaba silencioso su profundo dolor. A la vuelta, el rey fué acogido con estrepitosos vivas y aclamaciones.

El entusiasmo era indecible y nunca se vió cosa igual. Los estranjeros, que en número extraordinario se hallan en Roma, quedaron maravillados de semejante ovacion.

Una hora despues véase aun en la vía «Venti settembre» una triple hilera de carruajes que esperaban á la reina María Pía de Portugal.

Acaba de acordarse que la sesion de la Cámara del dia 16 sea tan solo preparatoria para tomar las disposiciones que las actuales circunstancias requieren.

El juéves, 17, tendrán lugar los funerales. El 19 el Rey prestará juramento ante las dos Cámaras reunidas.

Crónica Local.

La fama universal que va adquiriendo cada dia el Señor Castañeira hace que de tiempo en tiempo se ocupe la prensa de su personalidad. El «Imparcial» del trece lo hace en los siguientes términos:

EL SUB-GOBERNADOR DE MAHON.

No pasarian á la historia ciertas celebridades si abandonaran durante su vida el cuidado de manifestarse.

En tiempos de vertiginosa movilidad como el presente, cuando no pasa dia en que el ciudadano culto no se vea sorprendido al despertar con un nuevo secreto arrancado á la naturaleza ó una revelacion en el mundo de las ideas, pronto bajarían al abismo de la insignificancia y del olvido eminencias como el sub-gobernador de Mahon, si de vez en cuando no se dignaran dar cuenta á la humanidad de su existencia por uno de esos espléndidos hechos que conquistan la inmortalidad.

Por esta vez no se trata de tranquilizar al vecindario perturbado por las voces de un predicador, ó los sonidos de un intempestivo «armonium,» ni de entablar un proceso en averiguacion de si una sala es templo ó escuela. No está siempre la madera para hacer cucharas, ni tampoco pueden redactarse todos los dias ingeniosas reales órdenes. Mas modesto en sus pretensiones, y como quien durmiendo sobre pasados laureles apenas necesita toser para hacerse oír por los cuatro vientos cardinales, el sub-gobernador de Mahon se contenta ahora con hombrearse ante la redaccion de «El Bien Público» de aquella ciudad, al cual siempre mostró preferencia, en justa reciprocidad, sin duda, de las que el órgano de la culta ciudad mahonesa manifiesta al nunca bastante celebrado gobernador de la insula.

Es el caso que, á pesar de la exquisita vigilancia y largo alcance de la protectora autoridad, hubo de lamentar algun ingrato mahonés la impunidad con que se jugaba á juegos prohibidos, y ocurrióle á «El Bien Público» comentar el remitido, y dicho está con esto que no podria ser á gusto del paternal sub-gobernador, quien no se paró en chiquitas, sino que secuestró el número y lo remitió al fiscal de imprenta para que lo denunciase por injurias inferidas á su autoridad.

Pero como está ya averiguado que fuera de la insula y del ministerio de la Gobernacion no hay quien tenga confianza en el criterio del célebre sub-gobernador, resultó que el fiscal devolvió el número secuestrado con un oficio diciendo que no era denunciabile.

¡Quedar al descubierto una celebridad. ¡Confesar el sub-gobernador que se ha equivocado! Eso nunca. ¿Qué se diria de él, si resultara empequeñecido en causa propia, él, que por meterse en las agenas ganó envidiable fama? Y así fué, que algunos dias despues de haber querido denunciar al periódico por injurias á su personalidad, no vistas ni siquiera por el fiscal, que es el primer maestro en el oficio, cayó en la cuenta de que «El Bien Público» correspondiente al dia de la denuncia se habia presentado en su despacho á hora intempestiva, es decir, despues de la hora reglamentaria, lo cual niega el periódico á la faz de sus convecinos.

De manera que ese avisado sub-gobernador vió la supuesta injuria al secuestrar el periódico, una hora despues de repartido, y no se apercibió de que se le habia repartido tarde hasta algunos dias despues, cuando ya le habia dicho el fiscal que no existia tal injuria.

Debiendo celebrarse la vista de la nueva denuncia el 9 del actual, ignoramos á estas horas cuál ha sido la decision del tribunal pero lo dicho revela la triste condicion de la prensa, regida por un decreto como el vigente y entregada á la arbitrariedad de las autoridades de provincias.»

*
*
*

A continuacion publicamos la lista de los objetos reunidos por la Comision de esta isla con destino á la Exposicion Universal de París, los cuales se remitieron á Palma el dia 16 á bordo del «Menorca». Creemos que entre todos ellos los que mas han de llamar la atencion son el calzado y hormas que remiten los fabricantes de Ciudadela señores Cortés y Gornes.

1. Un cajon con trigo xexa presentado por don José Albertí y Sancho, de Mahon.
2. Un cajon de cebada del mismo.
3. Un id. de yeso en polvo para construcciones y de trozos de yeso sacado de las canteras, presentado por D. Constantino Pons, de Alayor.
4. Un cajon con turrón en latas, presentado por D. Antonio L. Sintés, de Alayor.
5. Un id. con 12 clases de pastas finas para

sopa, presentado por D. José Ponsetí y Gomila, de Mahon.

6. Un id. con cuatro modelos de embarcacion y dos de palos mayores presentado por los hermanos D. José y D. Gerónimo Tudurí y de la Torre, de Mahon.

7. Un cajoncito con dos botes de cristal conteniendo miel fina superior y 4 botes con alcaparras de dos clases, presentado por el Sr. D. José María de Olivar Baron de las Arenas, de Mahon.

8. Otro, con trigo xexa presentado por el mismo.

9. Otro, con cebada, presentado por el mismo.

10. Otro, con sal de agua de mar, por id.

11. Una cajita de hoja de lata con un queso superior calidad, presentado por id.

12. Un cajon con vinos y licores superiores, presentado por D. Miguel Gorrias é hijo, de Mahon.

13. Un cajon con seis botellas vino tinto procedente del predio Son Vey, presentado por D. José Carreras, antes de Vigo, de Ciudadela.

14. Un cajon con cuatro gamuzas de piel de cordero, presentado por D. Sebastian Vives y Monjo, de Ciudadela.

15. Un cajon con tres latas de turrón de almendra presentado por D. Bartolomé Salord y Gelabert, de Ciudadela.

16. Un id. con dos latas turrón de almendra presentado por D. Miguel Bagur y Cuadrado, de Ciudadela.

17. Un id. con cuatro botellas vino tinto presentado por el Sr. Conde de Torre-Saura, de Ciudadela.

18. Un id. con tres botes alcaparras, conservadas en seco, presentado por el mismo.

19. Un id. con tres almudes trigo xexa, presentado por D. Bernardo José de Olives, de Ciudadela.

20. Un id. con un envase, conteniendo miel fina, presentado por el mismo.

21. Un cajon con calzado de diferentes clases, presentado por D. Pedro Cortés y compañía, de Ciudadela.

22. Un cajon con tres pares hormas de haya para calzado, presentado por D. José Gornés y Moll, de Ciudadela.

23. Un id. con 8 laminas para la fabricacion de calzado, presentado por D. Antonio Darder, de Mahon.

24. Un cajon conteniendo embutidos y arropé del país, presentado por D. Gabriel Carreras y Seguí, de Binimaimut.

25. Un id. con 12 potes de leche concentrada, 12 id. de café con leche y 4 latas de turrón presentado por Riudavets y Fábregues, de Mahon.

* *

La ópera «Un Ballo in Maschera» fué puesta en escena en la noche de ayer ante una extraordinaria concurrencia siendo aplaudidos los actores que tomaron parte en ella.

No pueden quejarse las tiple y contralto de las demostraciones que les hizo el público, pues la señora Avagnini fué obsequiada con varios ramos de flores, en uno de los cuales habia una hermosa paloma; la señora Engel lo fué tambien con otro ramo y otra paloma y la señora Martinez en medio de calurosos aplausos tuvo que repetir por tercera vez la balada *Oscar lo sa* etc. siendo favorecida con flores, una linda corona de mariscos y una preciosa cajita llena de dulces.

* *

El celador de telégrafos del trayecto de Menorca Juan Antonio Diego que en la tarde de ayer se hallaba trabajando en un poste de la línea telegráfica en las inmediaciones de Alayor, rom-

pióse este, de cuyas resultas quedó completamente lastimado. Habiendo pasado por el punto de la ocurrencia una pareja de carabineros, le prestó los debidos ausilios, juntamente con otro hombre que allí habia conduciéndolo al hospital civil del referido pueblo en donde falleció por la noche. Tan pronto como ha tenido noticia del hecho el gefe del ramo señor Ramon Rodriguez Zurdo juntamente con el oficial señor Comellas han salido para dicho punto.

* *

Las sociedades Aurora, Consey y Recreo, dieron en la noche del miércoles baile en sus espaciosos salones los que estuvieron concurridísimos, reinando la mayor armonía entre todos los concurrentes. La primera de ellas vuelve anunciarlo para mañana, teniendo lugar el sorteo de los palcos á la hora de costumbre.

El «Circo Industrial» ayer noche dió su funcion dramática y baile que como siempre fué concurrida y animada.

* *

Se han distribuido entre los tripulantes de la falúa del batallon de Tetuan por el acto llevado á cabo en las inmediaciones de *Calallonga* del que ya tienen noticia nuestros lectores, la cantidad de ochenta pesetas, que el Excmo. señor Capitan general de estas Islas de su propio bolsillo ha remitido al gefe de dicho batallon en vista del buen comportamiento observado por aquellos.

* *

Frente la isleta de la cuarentena de resultas de una fuerte ráfaga de viento zozobró en la mañana de ayer un bote que iba á la vela tripulado por un individuo. Apercibídose de ello el señor Roca ayudante de marina en Villa-Carlos, mandó inmediatamente en su auxilio otro bote, logrando salvar de este modo al tripulante y embarcacion.

* *

A consecuencia de una carta que dirigió al señor Ministro de Fomento nuestro paisano y amigo el General Hédiger, participándole la constitucion del Centro Agrícola Menorquin, S. E. al contestar le dice, que deseoso de contribuir por su parte en los adelantos de la agricultura de nuestra amada patria; tendrá el singular gusto de remitirle á la mayor brevedad una orden para que se pueda recoger «una Biblioteca popular.»

Aunque sabemos que el Centro Agrícola se reunirá para acordar las mas espresivas gracias al señor Ministro; nosotros nos anticipamos á dárselas en nombre de los propietarios menorquines por un recuerdo que tanto honra á S. E.

* *

Sabemos por cartas que uno de nuestros amigos ha recibido del Sr. D. Carlos Crestar diputado por uno de los distritos de Palma, que a consecuencia del suelto que insertamos en nuestro periódico del dia cuatro del actual, el Diputado para esta isla Sr. Duque de Almenara Alta y dicho Sr. Crestar, se habian propuesto presentar una nota al Sr. Director de comunicaciones para que se corrija la irregularidad en el recibo de la correspondencia que denunciarnos en dicho suelto.

Agradecemos y con nosotros el comercio todo; el paso que dichos Sres. han dado y celebraremos que tenga el resultado que es de desear.

* *

El domingo último salió del puerto de Barcelona para Puerto-Rico y la Habana el vapor trasatlántico «Castilla,» cuyo buque ha sufrido una gran reparacion en el casco y maquinaria.

* *

(E. P. D.) A las once de esta mañana ha sido conducido al Campo Santo el cadáver de nuestro particular amigo y paisano D. Lorenzo Cardona

y Llufríu, piloto de esta matrícula y empleado que ha sido por espacio de muchos años de este Lazareto.

El cadáver, colocado en un ataud, precedido de la cruz parroquial de S. Francisco ha sido conducido á hombros por cuatro marineros, sostenidas las cintas por pilotos tambien de esta matrícula.

Han tributado su último recuerdo al Sr. Cardona sus íntimos amigos confundidos entre las demas personas de todas clases que formaban el acompañamiento.

Desde las modestas columnas de este periódico damos el pésame á su señor hermano D. Juan Pbro. á su Sra. hermana y demás familia.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 16 de Enero de 1878.

Muy señor mio: Conforme se temia, la conclusion del proyectado armisticio se va aplazando indefinidamente, segun lo dan á entender los telégramas recibidos ayer y hoy de Constantinopla; desprendiéndose de los mismos que el gobierno de San Petersburgo se muestra exigente por demás en sus pretensiones, poniendo ahora por condicion precisa la evacuacion de todas las plazas fuertes que ocupan los turcos en la Bulgaria.

Indudablemente la política alemana triunfa en la cuestion oriental, política que tiende, como nadie ignora, á debilitar á las naciones beligerantes; viniendo á confirmar este aserto un despacho que se recibió ayer de Viena, en el que se asegura que la Puerta se niega á firmar el armisticio bajo las condiciones impuestas por Rusia. El aludido telégrama da cuenta además de la evacuacion de Filipoli por los turcos, y de la gran efervescencia que reina en toda la isla de Candia y muy particularmente en la capital.

Las noticias políticas de Francia que nos trasmite hoy el cable son de escaso interés, y se limitan á mencionar que algunas fracciones de la Cámara se niegan rotundamente á examinar y aprobar todo el presupuesto, hasta tanto que el Gobierno obtenga del Senado el asentimiento para promulgar una ley quitando al mariscal Mac-Mahon la facultad de proclamar el estado de sitio en ausencia de las Cámaras, restringiéndole además otras atribuciones.

Los telégramas de Inglaterra son asimismo de escasa importancia, estando todos contestes en afirmar que la muerte de Víctor Manuel iniciará una nueva política en Italia, favorable á los intereses de Alemania y contraria á los del Vaticano. El tiempo lo dirá.

El próximo domingo, 20 del actual, es el señalado definitivamente para la inauguracion del ferrocarril de esta capital á Francia, el que quedará abierto al servicio público el dia 23, solemnizando así la Empresa constructora la fecha del matrimonio régio.

A propósito de éste, nuestra Corporacion municipal ha acordado ya los festejos con que Barcelona celebrará tan fausto acontecimiento, consistiendo los mismos en iluminaciones generales por espacio de tres dias, donativos á establecimientos benéficos, dotes para doncellas pobres y demás actos análogos.

De algunos dias á esta parte se observa cierta animacion en este mercado, en particular á lo que se refiere á artículos coloniales, de los que espero ocuparme con la detencion debida en mi Revista de mañana. —F. C. B.



Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Cátedra de S. Pedro en Roma, y Sta. Prisca.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en la Parróquia de s. Francisco.

En las R. Concepcionistas, continúan las solemnes 40 horas dedicadas á los S. S. Corazones de Jesús y María se espone á las 6 y 1/2 con misas rezadas á las 10 misa mayor con sermón que dirá D. Narciso Panedas Pbro. por la tarde á las 3 Rosario, á las 5 meditación, sermón por D. Antonio Pons Pbro. y despues la estacion, salmo y reserva á voces.

En la parróquia de Sta. Maria mañana á las 5 y 1/2 de la tarde solemnes completas en honor del inclito mártir nuestro abogado S. Sebastian despues los gozos y adoracion de su Reliquia; Domingo misa mayor con sermón á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro. y despues la procesion.

Santo de mañana.

S. Canuto rey y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 17.

De Suptanton en 64 dias de arribada forzosa Berg. Gla. Holandés Ana, Cap. Mr. Cortguer.

De Barcelona con efectos y la corresp. vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. Antonio Victori, con 25 tripulantes y 24 pasajeros.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

Dia 19.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 17 minutos de la mañana —Pónese á las 5 horas, y 5 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 5 y 46 minutos de la tarde. —Pónese á las 7 y 54 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—5'45 t.

Mahon 17.—8'41 m.

Mañana se votará el Mensaje en el Senado.

Llegan á Madrid gran número de forasteros.

Austria se opone á que Rusia trate directamente la paz.

En Rusia se hacen muchos armamentos marítimos.

La Reina de Portugal llegó á Roma.

Interior, 12'92.

Madrid 17.—6'8 t.

Mahon 17.—8'30 n.

El Senado ha aprobado el Mensaje por unanimidad; mañana se votará el proyecto de viudedad.

Confirmase que Austria se opone al tratado de paz sin intervencion de las potencias.

Las hostilidades continúan hasta que se acepten los prelimina-

res.

Interior, 13'00.

Exterior, 13'15.

Bonos, 69'85.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

ELECCIONES.

Quedan espuestas al público en los pórticos de estas Casas Consistoriales y en la Secretaría de este Ayuntamiento las listas ultimadas que esta Alcaldía recibió por el correo de ayer de los electores de esta seccion para Diputados á Córtes. Lo que se anuncia á los efectos del artículo 106 de la ley electoral vigente.

Mahon 18 Enero de 1878.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un pendiente (ANELLETA) de oro conteniendo dos figuritas blancas y la presente en la imprenta de la calle del Bastion número 39 además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermèjo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Nodriza.

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Vive en San Luis calle del mismo nombre número 41.

Glosat.

En la tienda de bebida de la calle de los Frailes lo habrá mañana sábado por la noche, siendo los (Glosadors) dos vecinos de Alayor.

LA AURORA.

Esta Sociedad dará en el teatro de esta Ciudad mañana sábado su acostumbrado baile empezando á las 9 de la noche pudiendo concurrir los socios y sus familias en traje de máscara advirtiendole que estos deberán descubrirse ante la comision al efecto nombrada.

El sorteo de palcos tendrá lugar á las 12 del referido dia 19. Mahon 18 Enero 1878. Pedro B. Valls Secretario.

ASEGURADA CONSERVACION DE VINOS.
PRESERVATIVO CONTRA TODA ENFERMEDAD.
REMEDIO CONTRA LAS ALTERACIONES YA CONTRAIDAS.

CLARIFICACION COMPLETA,
BRILLANTEZ.—FINURA.—BUEN GUSTO.
SOLIDEZ INALTERABLE.

Tales son las cualidades que proporciona á todos los vinos el

REGENERADOR VINICOLA

(innocuidad perfecta.)

Mediante el empleo de este escelente y eficaz producto, los vinos mas espesos, los mas turbios, cansados, fuertes, ásperos, cargados; los vinos blancos, grasos y filamentosos; adquieren sus colores cristalinos, sanos, sazoados, kechos y derretidos.

MODO DE SERVIRSE DEL REGENERADOR VINICOLA.

La manera mas conveniente es mezclándolo á la vendimia comunicando el vino desde su origen, todas las cualidades que se puedan desear para su conservacion. Este es pues el principio para continuar enseguida al vino hecho sin el REGENERADOR.

Los efectos del REGENERADOR mezclado á la vendimia son los siguientes:

Regularizacion en la fermentacion.

Neutralizacion en la mala influencia de las uvas podridas y calentadas.

El Vino mas vivo, mas brillante y mas prontamente cristalino.

Disminucion de hezes.

El orujo produce un espíritu mejor y mas fino.

Véndese en casa del señor Gorrias é hijo donde se darán mayores informaciones.—Plaza de la Pescaderia, número 25, Mahon.



MÁTICO DE GRIMAULT
GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1^o *Inyeccion de Matico*, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2^o *Cápsulas de Matico* cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de *Copaiba* liquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

PARA

PUERTO RICO Y HABANA

Saldrá de Barcelona el 26 del presente, á las 10 de la mañana, el acreditado y veloz vapor español

FRANCOLI

su capitan don Juan Martin de Idoyaga, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios señores Pablo M. Tintoré y compañía, calle de Mendizabal, 19, bajos.—Agentes de aduanas señores P. Bertran, Pastor y compañía, calle de Cristina, número 12, entresuelo de la derecha, Barcelona.

Yerba de Argel, para pienso de ganado.—Véndese en la casa de D. Agustin Marqués hijo, calle del Rosario.

Imp. de M. Taryal, Bastion 39.